

## Aumentan 3.8% los recursos administrados por las Afore (El Financiero 18/05/09)

Aumentan 3.8% los recursos administrados por las Afore (El Financiero 18/05/09) Pablo Chávez Meza Lunes, 18 de mayo de 2009 Abril, un "buen mes", con más de un billón de pesos manejados: Amafore, Ahorra Ahora, Banorte e Invercap otorgaron peores rendimientos. Invierten casi 70% del ahorro en los valores gubernamentales: Consar. A abril, las Afore rebasaron el billón de pesos administrados, pues manejaron un billón siete mil 325 millones de pesos, que significó una cifra histórica para el sector. De acuerdo con la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), durante marzo pasado los recursos administrados fueron por 970 mil 108.91 millones de pesos, mientras que para el siguiente mes se incrementaron en 3.8 por ciento, es decir, 37 mil 216 millones de pesos. En tanto, las cuentas administradas ascendieron a 39 millones 158 mil 76. La Consar dijo que el promedio en el sistema del rendimiento neto fue de 5.11 por ciento. Para la Siefore Básica 5 -que incluye a los trabajadores de 26 años y menos- fue de 3.96 por ciento; para la SB4 -entre 27 y 36 años- fue de 4.8; la SB3 -de 37 a 45 años-, de 5.12; la SB2 -de entre 46 y 55 años-, de 5.56, y para la SB1 -de 56 años y más- de 7.03 por ciento. Para el presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), Eduardo Silva Pylypciw, estos resultados fueron "positivos", debido a que el comportamiento del mercado en abril fue bueno. La Consar afirmó que los primeros cuatro meses del año este organismo atendió a 7.6 millones de trabajadores, con ello se superó el número de personas atendidas durante 2008, así como al total de gente atendida en tres años de manera conjunta. Entre los principales trámites que se realizaron, están los relacionados con pensiones, retiros parciales -tanto de matrimonio como de desempleo- y unificación o separación de cuentas. En rendimiento neto, para la SB5 el promedio fue de 3.96 por ciento, donde Argos, Afirme Bajío y HSBC tuvieron el mayor rendimiento, mientras que las más bajas fueron Profuturo GNP, Invercap y Ahorra Ahora. En la SB4, el rendimiento neto promedio fue del 4.58 por ciento, donde las Afore que dieron mayor rendimiento fueron Argos, HSBC e Inbursa, mientras que las más bajas fueron Banorte Generali, Invercap y Ahorra Ahora. En la SB3, el promedio de rendimiento neto fue del 5.12 por ciento, donde las administradoras que dieron mejor rendimiento fueron Argos, Inbursa y HSBC, en tanto que las más bajas fueron Invercap, Banorte Generali y Ahorra Ahora. Para la SB2, el promedio del rendimiento fue del 5.56 por ciento; las mejor posicionadas fueron Argos, XXI e Inbursa, mientras Bancomer, Ixe y Ahorra Ahora dieron menores ganancias. Mientras que en la SB1, el rendimiento promedio fue del 7.03 por ciento, y las mejor posicionadas fueron Scotia, Ixe y Banamex; las que ofrecieron menores ganancia fueron Azteca, Coppel y Banorte Generali. Inversión concentrada Durante los primeros cuatro meses del año el número de traspasos ascendió a un millón 68 mil 595, en donde Coppel fue la Afore que más cuentas recibió con 232 mil 346 contra 11 mil 970 cedidas; seguida por Bancomer, con 147 mil 615 recibidas contra 143 mil 431 pérdidas, e Inbursa, con 124 mil 483 recibidas contra 38 mil 691 cedidas. Mientras que las administradoras que menos movimientos han registrado en los primeros cuatro meses del año fueron Argos, con dos mil 793 recibidas contra 784 cedidas; Azteca, con dos mil 645 captadas contra 15 mil 549 pérdidas, y Ahorra Ahora, con 218 nuevas contra 179 cedidas. La Consar explicó que en abril las Siefore invirtieron en renta variable nacional el 6.21 por ciento; el 3.6 en inversión en renta variable; el 15.57 en deuda privada nacional; el 5.04 en deuda internacional, y el 69.57 por ciento en valores gubernamentales.